
ГОЛОВА, СОСУДЫ, ВЕНЫ...
"Когноблэнд" - уникальная формула, компоненты которой 
улучшают кровообращение, микроциркуляцию головного 
мозга, обеспечивают эластичность и прочность кровеносных 
сосудов. Препарат "Когноблэнд" разработан на основе 
современных научных исследований, не содержит гормонов и 
искусственных добавок и применяется при:
� Атеросклерозе сосудов конечностей и головного мозга
� Инфаркте миокарда и инсульте
� Гипертонической болезни
� Ишемической болезни сердца
� Вегетососудистой дистонии
� Тромбофлебите и варикозных болезнях
Препарат "Когноблэнд" показан людям, страдающим от 
повышенного внутричерепного давления, головных болей, 
головокружения. Способствует быстрому восстановлению 
после перенесенного инфаркта и инсульта, улучшает мозговое 
кровообращение и способствует растворению 
атеросклеротических бляшек. Применяется также при 
сосудистых осложнениях сахарного диабета, судорогах, 
двигательных расстройствах, ревматизме, ослаблении памяти.

     "В мои 43 года диагноз 
инсульт прозвучал для меня 
как приговор. Вместе с кур-
сом реабилитации врач по-
советовал принимать препа-
рат "Когноблэнд". Полно-
стью восстановились речь, 
память и двигательные 
функции. Сейчас я чувствую 
себя абсолютно здоровым 
человеком, веду активный 
образ жизни.

Большое спасибо!
Жердев Н.Б."

       Мне 63 года. Долгое 
время меня мучили голо-
вные боли, головокружение 
и постоянный шум в ушах. 
После приема препарата 
"Когноблэнд" они меня 
больше не беспокоят.

Я очень вас благодарю!
Зайцева Е.В."

Здесь вам помогут вернуть здоровье вашим сосудам!

Заказать препарат и получить более подробную информацию вы
 можете по т. 106-86-34 (с 10.00 до 20.00 ежедневно). Скидки льготникам!

20
ЕСЛИ ВРАЧ НАСТАИВАЕТ 
НА ОДНОМ, ОЧЕНЬ ДОРОГОМ
ЛЕКАРСТВЕ, ВОЗНИКАЕТ
ВОПРОС: ЧЕСТЕН ЛИ ОН?

Будем здоровы!

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 14 (72), 14 - 20 апреля 2004

Тамара АРТЕМОВА, 
главный врач 
поликлиники № 166:
- Нам часто приходится срывать
такого рода объявления. Конечно,
если врач не очень добросовест-
ный, он попадается на такое «сот-
рудничество». В нашей поликли-
нике работал эндокринолог, кото-
рый предлагал пациентам препа-
раты, которые распространяла оп-

ределенная фирма. Наверное, ка-
кой-то свой процент он с этого
имел. Но я его очень быстро уво-
лила. Поймала на том, что он про-
дал женщине биодобавки. Хоро-
шо, что она пришла ко мне посо-
ветоваться: стоит ли их прини-
мать? Нам эндокринологи очень
нужны, но лучше остаться без спе-
циалиста, чем иметь дело с таким,
кто способен наживаться на здо-

ровье людей. Ведь никто в полном
объеме не знает о действии био-
добавок на организм. Неизвестно,
где они производятся. Сегодня, ко-
гда так распространена фальси-
фикация лекарственных препара-
тов, даже биодобавки нужно при-
обретать лишь в хороших аптеках.

При нашей поликлинике есть ап-
тека. Мы очень осторожно подхо-
дим к выбору новых лекарств. У

представителей фирм, которые
предлагают новые медикаменты,
обязательно проверяем лицензии.
Многие препараты нам не подхо-
дят по цене. Врачам запрещено
рекламировать лекарства среди
своих пациентов. И это правильно.

Более того... Большинство меди-
ков крайне отрицательно относит-
ся к рекламе лекарств. Мы не вы-
писываем препараты, которые
предлагают по тому же телевизору
- они дороги и неэффективны. На-
пример, по телевизору известная
актриса Ирина Мирошниченко рек-
ламирует препараты кальция. Но
они хороши только тогда, когда од-
новременно принимаешь и гормо-
нальные препараты. К сожалению,
наших людей отучают от отечест-
венных средств. По существу, рек-
лама лекарств - это кампания про-
тив врачей. Ведь приходят бабуль-
ки, увидев в рецепте наше лекарст-
во, и возмущаются: «Нет, я такое
не хочу. Вот выпишите мне то, что
показывали по телевизору». Я же
как врач с большим стажем знаю,
что наши таблетки за 9 рублей го-
раздо лучше импортных за 425.
Очень высоко оцениваю наш род-
ной парацетамол, цитрамон и аспи-
рин. А своих внуков лечу от кашля
только российским мукалтином.
Кстати, отечественный инсулин в
три - пять раз дешевле импортного,
но почему-то мы его не получаем.

Евгений ДЕГТЕРЕВ, 
доктор фармакологических 
наук, Центр по химии 
лекарственных средств:
- К сожалению, это факт: фарма-
цевтические фирмы давят на вра-
чей. Менеджеры фирм ездят по ап-
текам и поликлиникам. Так проис-
ходит во всем мире. И нужно быть
очень хорошим профессионалом,
чтобы разобраться в существую-
щем потоке лекарств. Ведь врач
обязан знать все о лекарствах, ко-
торые он предлагает. Для этого
есть и система сертификации ле-
карственных препаратов. Если
врач назначает пациенту хороший
препарат, то за что его судить? А
вот когда менеджер подсовывает

врачу или аптекарю фальшивку -
дело уже подсудное. И еще... Если
пациента не устраивает цена ле-
карства, он может выбрать более
доступное. На сегодняшний день
существует масса аналогов любо-
го препарата, а врач обязан не
только владеть этой информацией,
но и донести ее до пациента. У по-
следнего должен быть выбор. Если
же доктор настаивает на одном,
очень дорогом лекарстве, возника-
ет вопрос: честен ли он?..

Леонид РОШАЛЬ, 
профессор:
- Фармацевтические фирмы ис-
пользуют все средства, чтобы по-
дать и продать свой товар. Но я
еще в своей жизни не встречал
врачей, которые согласились бы
рекламировать подделку. Ни для
кого не секрет, что наши врачи, в
первую очередь те, кто остался
работать в районных поликлини-
ках, люди бедные. Фармацевты
этим пользуются и предлагают так
называемую подработку. Боль-
шинство из них - совершенно че-
стные фирмы, не надо всех счи-
тать бандитами. Они устраивают
симпозиумы, конференции, где
идет массированная реклама ле-
карств. Ведь эта область медици-
ны - фармакология - безусловно,
рыночная. Но каждый препарат
проходит клинические испытания.
Если я, например, вижу новый
препарат, то первым делом прошу
показать протоколы клинических
испытаний: как он влияет на им-
мунную систему, насколько канце-
рогенен. И особое внимание обра-
щаю на цену. Большинству наше-
го населения дорогие лекарства
не по карману. 

Сходного со мной мнения, уве-
ряю вас, придерживаются 90 про-
центов врачей. Я допускаю, что
десять процентов становятся
агентами фармацевтических
фирм. Но пусть это останется на
их совести. Врач должен быть не-
подкупен, клятву Гиппократа ни-
кто не отменял.

Елена ВОЛКОВА,
Татьяна ХАРЛАМОВА

...Когда я приезжаю на да-
чу под Дмитровом, то
первым делом бегу к

роднику. Припадаю к нему и не мо-
гу напиться. У этой воды вкус меда,
трав и цветов. И она прозрачна как
слеза. Внизу бьет ключ и журчит ру-
чеек. Дети с удовольствием пьют
воду ручья прямо из ладошек. 

Но специалисты Московского де-
партамента природопользования и
охраны окружающей среды катего-
ричны: в городе и его окрестностях
все родники загрязнены. 

- Роднички, которые просачива-
ются на поверхность, стекают по
склонам, не могут быть безопасны-
ми для здоровья, - рассказывает
специалист департамента Светлана
Глинкина.

Специалисты регулярно берут во-
ду из родников на анализ. Бывает:
сегодня родник чист, через неделю
тоже, но проходит несколько дней -
и все данные зашкаливает.
Просто пришел поток воды,
который принес грязь. Прос-
читать, когда и откуда появит-
ся этот грязный поток, увы,
невозможно. Несколько лет
назад холера пришла из древ-
него родника в Дагестане, ко-
торый поил все село сто лет. 

Вот что любопытно. Оказы-
вается, к коптированным,
окультуренным родникам на-
род испытывает недоверие.
Дескать, обманывают - водо-
провод подвели, да и все. Другое
дело - естественная лужица среди
леса. Но оглянитесь: сколько среди
леса свалок, следов, оставленных
«дикими» туристами. Стоит пройти
дождю, и вся эта гадость - в родни-
ках. Хоть ставь табличку с черепом
«опасно для жизни»...

- Случается, показываешь тре-
вожные результаты анализов, а тебе
в ответ: не может этого быть, это же
вода святая! - сетует Светлана Глин-
кина. - Еще и обвиняют в оскверне-
нии святыни... 

А то вызывают священника и
просят заново освятить воду. Как
будто стоит помахать кадилом - и
вся зараза сама собой уйдет.

Здесь, по словам специалистов
Департамента природопользова-
ния и охраны окружающей среды,
возникает деликатная проблема.
Если церковь разрешает такие
действия, считая, что с помощью
обрядов можно превратить гряз-
ную воду в чистую, то она берет
на себя большую ответственность
за здоровье людей. А надо не
только молиться на родники и за
родники, но и помогать им, защи-

щать их. Относиться к ним, как от-
носятся во многих цивилизован-
ных странах: не только как к ис-
точникам питьевой воды, а как к
неотъемлемой части родного
ландшафта.

Московский департамент при-
родопользования и охраны окру-
жающей среды выступил с пред-
ложением: почему бы родники не
держать на балансе городского хо-
зяйства, как фонтаны? Все родни-
ки нанесены на карту, у каждого
есть свой паспорт и история. 

Оказывается, командарм Бу-
денный, испив однажды водички
из родника в селе Жидовиново,
потом о другой и слышать не же-

лал. Жидовиново сразу в Родни-
ки переименовали, а воду до са-
мой смерти возили ему из того
родника.

Очень популярен источник в
Сергиевом Посаде. К нему со всей
России едут, почитая его как свя-
той. Один из самых мощных - в
Подольском районе, за полсекун-
ды литр наливается. 

Есть и «веселые». На станции
Расторгуево один родник народ

«лягушкой» прозвал, другой
«крокодилом». 

Главное - родникам сегодня
нужна серьезная помощь.

...Идея напоследок: пород-
нимся у родника. Почему бы
родники не сделать частью ту-
ристских комплексов, зон от-
дыха? 

В Москве оборудовано
очень много красивых родни-
ков - это и знаменитый Лебедь
в Покровском-Стрешневе, и
родники в Коломенском, Цари-

цыне, Тропареве, Теплом Стане.
Составлена подробная карта этих
источников, у каждого свой пас-
порт, из которого можно узнать и
возраст воды, и ее химический со-
став, историю, легенды. 

У родников, которые могли бы
стать, по мнению специалистов
Департамента природопользова-
ния и охраны окружающей среды,
эстетическим, историческим цент-
ром ландшафта, можно устраи-
вать выступления этнографиче-
ских коллективов, музеи под от-
крытым небом. То есть они могли
бы утолять нашу духовную жажду.
Без всякого ущерба для здоровья.

Татьяна ХАРЛАМОВА

ИСПИЛ ВОДИЦЫ - 
ПОПАЛ В БОЛЬНИЦУ?
Из более чем пятидесяти родников в столи-
це и ее окрестностях пригодными для пи-
тья с большой натяжкой оказались три. 

МС-СПРАВКА
Родники различают коптированные и

некоптированные. Первые - это когда по-
ток перехватывают до его выхода на по-
верхность и загоняют в трубу, обустраи-
вают. Таких родников, красиво оборудо-
ванных, много вдоль дорог на Кавказе.
Появились они и в Москве - в виде церк-
вушек, скульптур. Вторые представляют
собой лужицы среди земли и травы. 

СКОЛЬКО СТОИТ 
КЛЯТВА ГИППОКРАТА?

Вот такое объявление висело в коридоре поликлиники № 166 (ЮАО). Что бы
это значило? Ответить на этот вопрос мы решили с помощью специалистов.
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КАК ВЕРНУТЬ ЗДОРОВЬЕ СУСТАВАМ
         "Долгое время страдала от болей в суставах и позвоночнике. Препарат "Остео Эс" купила по 
совету подруги. Честно говоря, ни на что особо не рассчитывала. Но уже через месяц боли исчезли 
совсем, вернулась подвижность в суставах. Теперь я могу сама о себе позаботиться! Хочется сказать 
большое человеческое спасибо создателям "Остео Эс". ЛЕБЕДЕВА А.П., 65 лет
       "Постоянно ощущал ломоту в коленях и спине при перемене погоды. Коллеги по работе 
посоветовали проверенное средство - препарат "Остео Эс". Пройдя курс, полностью избавился от этих 
недугов”. СМИРНОВ А.В., 47 лет
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ПЯТЬ      ЛЕТ      УСПЕШНОЙ      ПРАКТИКИ

� АРТРИТАРТРИТ        � АРТРОЗАРТРОЗ     � ОСТЕОПОРОЗОСТЕОПОРОЗ
� ОСТЕООСТЕОХОНДРОЗОНДРОЗ              � ПЕРЕЛОМЫПЕРЕЛОМЫ

Натуральный препарат “Остео Эс” - единственная альтернатива 
традиционной медицине и хирургическому вмешательству.

“Остео Эс” - уникальная программа, специально разработанная для лечения заболеваний 
опорно-двигательного аппарата. В его состав входят только натуральные компоненты.
“Остео Эс” оказывает обезболивающее, противовоспалительное и противоотечное действие.
“Остео Эс” восстанавливает синтез внутрисуставной жидкости.
“Остео Эс” способствует возрождению костной и хрящевой ткани.
“Остео Эс” рекомендован для профилактики и лечения остеопороза.
“Остео Эс” избавляет от метеозависимости.
Здоровые суставы - это основа вашего здоровья!

Заказать препарат и получить более подробную информацию вы можете
по тел. 767-08-99 (с 10.00 до 20.00 ежедневно). Скидки льготникам.
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